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Organizando,
reconquistando...

sempre em movimento

Editorial

Esta edição traduz o que tem 
sido o momento vivido pelos 
movimentos sociais. Tem sido 
muito esforço para (re)orga-
nizar, voltar aos diálogos pre-
senciais, está  mais presente 
nas ruas, retomar a democracia 
com negociações, conferências 
e outros espaços, na esperança 
de (re)conquistar a dignidade, 
salários melhores, recomposi-
ção do que foi destruído...

Nada é do dia pra noite, mas 
também nada vem de graça. A 
palavra de ordem continua sen-
do a mesma: organizar e lutar. E 
a gente segue fazendo isso.

Vá em frente e acompanhe 
um pouco dessa trajetória, que 
é todos e todas nós.

CUT realiza
Congresso Estadual

17ª Conferência
Nacional de Saúde foi
realizada em Brasília

Sindicato formaliza
convênio com
Curso Thales

Fila INSS: todo mundo
quer acabar com ela, mas...
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Mesa Nacional de Negociação
Permanente reúne em agosto
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Margaridas

Trabalhadoras do campo fazem
Marcha de 100 mil mulheres

SintsprevMa reúne com
Superintendência do

Ministério do Trabalho

Entidades participam
de Audiência com

Presidência da Geap

Sindicato realiza mais Reuniões nos Locais de Trabalho
Condições de trabalho e Comissões de base são pautas principais.

Conheça as Comissões de Base eleitas  Página 3 

Veja quais os processos de
nossa categoria tiveram alguma
movimentação/atualização.

Trabalhadoras urbanas
também marcham em
apoio e solidariedade.

SintsprevMa
esteve presente
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Sintsprev recepciona
novos servidores do INSS
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Veja quais os processos de interesse da categoria que tiveram atualização:

INSS – PROCESSO 151/1991 
- Processo em fase de execução. Assim que fixado o parâmetro de correção mone-
tária pelo juiz responsável da causa, os cálculos serão finalizados. 
- Para aqueles que já entregaram toda a documentação necessária, atualizada, já 
podem conferir junto à assessoria jurídica o número do processo de execução. 
- O sindicato já dispõe da listagem das pessoas que possuem pendência. 
- Aqueles que possuem alguma documentação pendente, basta atualizar e comple-
mentar, que o processo de execução é gerado em 5 dias. 
- A previsão é de que os valores ultrapassem os 60 salários mínimos, gerando 
necessidade de pagamento por PRECATÓRIO, possível de recebimento apenas à 
partir de 2025, caso esteja julgado (finalizado) até Abril de 2024. 

ATENÇÃO!
ADVOGADOS NÃO PARTICIPANTES DO PROCESSO, E QUE NÃO COMPÕEM A 
ASSESSORIA JURÍDICA DO SINDICATO ESTÃO SE APRESENTANDO PARA 
AJUIZAMENTO DE EXECUÇÕES. TAL COMPORTAMENTO É VEDADO PELA 
ORDEM DOS ADVOGADOS BRASIL, CONSTITUÍNDO ATUAÇÃO ANTIÉTICA, O 
QUE JÃ É OBJETO DE RECLAMAÇÃO E PROVIDÊNCIAS JUNTO À OAB/MA. TAL 
CONTRATAÇÃO NÃO É DE RESPONSABILIDADE DESTE SINDICATO, PODENDO 
GERAR AO SERVIDOR DUPLO PAGAMENTO DE HONORÁRIOS, CÁLCULOS 
EQUIVOCADOS, ALÉM DE DUPLA EXECUÇÃO, TRAVANDO O ANDAMENTO DOS 
PROCESSOS E ATRASANDO AINDA MAIS O RECEBIMENTO DE VALORES.

INSS - PROCESSO 0006652-11.2009.4.01.3700 - Gratifica-
ção de Desempenho de Atividade do Seguro Social - TRF1]  

- Recurso apresentado pelo Autor contra  sentença que julgou os pedidos 
improcedentes. 

- TRF 1º Região deu provimento ao recurso dos autores, anulou a sentença, e julgou 
procedente o pedido dos autores.

- Certificado o trânsito em julgado.

MS - PROCESSO 0001699- 38.2008.4.01.3700 -  Gratifica-
ção de Desempenho de Atividade da Seguridade Social e 
do Trabalho. [TRF1] 

- Processo transitou em julgado.

MS - PROCESSO 0006824-50.2009.4.01.3700 - Processo 
que versa sobre a Gratificação de Desempenho da Carrei-
ra da Previdência, da Saúde [TRF1]

-  A sentença foi julgada improcedente. 

- Acórdão do Tribunal Regional Federal de 1ª Região anulou a sentença que julgou 
improcedente o pedido dos autores.

- Processo transitou em julgado.

DEMAIS AÇÕES
PIS/PASEP - As ações serão protocoladas apenas após o  julgamento  da maté-
ria pelo STJ, caso a decisão seja favorável. Atualmente todos os processos que 
versam sobre PIS/PASEP encontram-se suspensos por determinação judicial.

AÇÃO FENASPS E SINTSPREV/MA SOBRE GEAP – Processo n. 1068097-54. 
2020.4.01.3400, tramita em Brasília. Ainda não houve apreciação do pedido liminar. 
Parecer do MP manifestando-se pela parcial procedência dos pedidos. 

PROCESSO DE 3.17 DOS EX INAMPS – Ação julgada procedente.  Em execu-
ção. Somente têm direito ao crédito os servidores que não receberam pagamen-
tos administrativos e não entraram com ações individuais. Em fase de recolhi-
mento de documentação.

PROCESSO DE ANUÊNIOS DO MINISTÉRIO DA SAÚDE – Em fase de recolhi-
mento de documentações para cumprimento de sentença.
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O Sindicato deu continuidade às reuniões por local de trabalho durante 
todo primeiro semestre. Em junho foi a vez de visitar outros municípios do 
Estado. A Comissão, formada pelas dirigentes Maria Júlia Reis, Rosemary 
Durans e Margarida Costa, visitou as APS de  Bacabal, Pedreiras, 
Presidente Dutra, Balsas, Carolina e São José de Ribamar.

As reuniões cumprem duplo objetivo – eleger as comissões de base e 
fazer o diagnóstico das condições de trabalho, conforme programado no 
Planejamento da gestão sindical. O diagnóstico visa montar um dossiê para 
apresentação ao órgão, que servirá de base para um debate com os gesto-
res e com a sociedade sobre a necessidade urgente de reestruturar o servi-
ço público na área da seguridade social, especialmente no INSS, onde há 
uma justa pressão para resolver o problema das filas.

Durante as visitas, podemos destacar que, com exceção de Presidente 
Dutra, onde a APS foi reformada em 2020, o cenário encontrado nas demais 
localidades é muito preocupante: agências esvaziadas, prédios com insta-
lações comprometidas, com risco real de acidentes de trabalho.

 Em Bacabal, não há estrutura. A agência não tem fogão, não tem cafe-
teira, nem geladeira (que foi roubada há três anos). O prédio está cheio de 
goteiras e os processos do arquivo estão no chão por falta de prateleiras.

Em Pedreiras, a situação é similar. O teto corre risco de desabar, os equi-
pamentos de informática estão obsoletos, sem reposição ou conserto há 
mais de 10 anos. A agência está sem água para beber e as caixas do arqui-
vo também estão no chão por falta de armários ou prateleiras.

A APS Balsas precisa de substituição dos aparelhos de ar condicionado, 
mas o maior problema para os servidores é o não pagamento da insalubri-
dade há 4 (quatro) anos, por falta de laudo técnico.

Em Carolina, todo o prédio precisa de reforma urgente. Os aparelhos de 
ar condicionado estão com defeito. As perícias estão sendo agendadas 
para o próximo ano e as que têm maior urgência estão sendo agendadas 
para outros estados, cuja distância pode chegar a mais de 1000 km.

Nas APS Cohab (São Luís) e São José de Ribamar (grande Ilha), os pro-
blemas estruturais dos prédios são bem parecidos. A falta de condições de 
trabalho são gritantes com todos os equipamentos sucateados, grandes difi-
culdades para cumprimento de tarefas internas nas centrais de análise, o 
que impede a conclusão dos processos. O trabalho também é prejudicado 
pela lentidão da internet que não oferece o suporte necessário.

Comissões de Base
Conforme Regimento Interno, as Comissões 
de Base são eleitas até 6 meses após a posse 
da diretoria do Sindicato, por isso as Reuniões 
por Locais de Trabalho realizadas no primeiro 
semestre também tinham o objetivo de tirar 
nossos representantes de base. 

Infelizmente, em alguns locais, não foi possí-
vel fazer a eleição pelo número muito reduzi-
do de servidores no órgão. A falta de recursos 
humanos é uma realidade gritante nas agên-
cias do INSS e isso se refletiu no nosso pro-
cesso de eleição das comissões nos municípi-
os. Mesmo assim, todos os encontros foram 
muito produtivos e importantes para reconec-
tar o Sindicato à base.

Veja a representação nos locais de trabalho:

HU Materno Infantil:
· Maria Barbara Machado dos Santos
· Maria da Vitória Costa Ribeiro
· Beatriz de Andrade Mesquita
· Ana Teresa Lima de Moraes
· Raimunda de Fatima Diniz Souza
· Sandra Maria Moraes Pereira
· Ivone Santos Durans
· Maria Jose Silva Novaes Barros
· Maria Francisca Silva Santos
· Maria Odete Melo e Arruda Ribeiro
· Maria do Socorro Rodrigues
· Lusinete Sanches de Sousa

HU Pres. Dutra:
· Rosanita Rocha dos Santos
· Paulo  Roberto Soares Barbosa
· Silvia Cristina Lopes Ferreira
· Maria de Ribamar S. S. Carvalho
· Elizabeth Nascimento Matos
· Maria das Dores Aoucha

Gerência INSS:
· Maria Vitória Santos
· Ana Carla da Silva Miranda Vale
· Maria Auxiliadora Correa
· Gilsomar Ferreira Nogueira

Núcleo Ministério da Saúde 
· Cleonildes Bezerra de Magalhães

AGU 
· Mary Jorge Ferreira

Aps São José de Ribamar 
· Adeilson Luís Ribeiro Ferreira

Pam Diamante - Sem delegados eleitos

APS Bom Menino - Sem delegados eleitos

Aps Deodoro – Sem delegados eleitos

Aps Cohab - Sem delegados eleitos

Aps Balsas - Sem delegados eleitos

Aps Pres. Dutra - Sem delegados eleitos

Aps Bacabal - Sem delegados eleitos

Sintsprev realiza Reuniões
nos Locais de Trabalho
Eleição de
Comissões
de Base e 
Diagnóstico
das Condições
de Trabalho
estavam
na pauta
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O Sintsprev participou da reunião com os 
servidores do INSS realizada no dia 13 de 
julho, na Gerência Executiva do INSS.

São 24 novos servidores – 15 lotados em 
São Luís e 09 lotados em Imperatriz. Eles 
estavam em treinamento promovido pelo 
órgão neste dia, quando receberam a visita 
do Sindicato.

As representantes do Sintsprev 
Maranhão apresentaram o Sindicato da cate-
goria, falaram um pouco sobre a história, a 
organização sindical e a luta dos servidores 
da seguridade social e convidaram os novos 
servidores a se filiar, lembrando que o 
Sindicato está à disposição de todos os tra-
balhadores e trabalhadoras da sua base.

Damos boas vindas aos novos colegas e 
esperamos contar com eles nas trincheiras 
de nossa luta.

O Governo Federal editou a 
Medida Provisória 1181/2023 que, 
dentre outras coisas, cria um programa 
para reduzir as filas do INSS com o 
pagamento de bônus para servidores.

Segundo o Governo, a MP publica-
da em Julho, tem a intenção de reduzir 
o tempo de análise de processos 
administrativos relativos a benefícios 
do INSS. O programa durará nove 
meses, prorrogáveis por mais três e 
priorizará os processos com mais de 
45 dias ou com o prazo final expirado, 
além de perícias com prazo para 
agendamento superior a trinta dias.

Os servidores farão horas extras, 
operando acima da capacidade 
operacional regular em troca de um 
bônus de produtividade. Os servidores 
administrativos do INSS receberão R$ 
68 por tarefa e os médicos peritos 
ganharão R$ 75 por perícia feita, 
valores que não serão incorporados à 
remuneração, nem as atividades 
extras podem afetar os atendimentos 
regulares.

Em junho, o governo estimava que 
o INSS tinha 1,8 milhão de requeri-
mentos na fila para análise e 64% 
superavam o tempo legal de atendi-
mento, que é de até 45 dias. No 
Maranhão, não há mais agendamento 

INSS

TODO MUNDO QUER ZERAR A FILA, MAS...

para 2023. Imagina a situação de um 
trabalhador que precisa de um 
benefício, está descoberto pela 
empresa e tem sua perícia marcada 
para seis meses depois? E ainda 
temos que considerar a importância 
do INSS como maior distribuidor de 
renda do país, responsável por 
movimentar a economia de milhares 
de municípios através de aposenta-
dorias, pensões e outros benefícios. 

A realidade não agrada a nin-
guém, principalmente aos servidores 
e servidoras do INSS. Todos sabem 
que é lastimável para os usuários, 
especialmente para os que mais 

precisam. No entanto, é papel de 
quem conhece o INSS por dentro fazer 
alguns esclarecimentos e pondera-
ções.

A MP, por si só, não vai dar conta 
da fila. Por mais que os servidores 
queiram, não há servidor suficiente 
para dar resposta a demanda reprimi-
da mesmo com o trabalho extra. É 
preciso realizar concurso público para 
repor mão de obra; reestruturar o 
órgão, melhorando sua infraestrutura, 
reabrindo agências e investindo no 
parque tecnológico.

O Maranhão expressa bem a 
situação do órgão. Municípios que são 
estratégicos, estão com suas agênci-
as fechadas, como é o caso de 
Pinheiro, Caxias e Coroatá.

Lutamos pela politica da segurida-
de social na Constituição de 88, que 
garante proteção ao cidadão do 
nascimento à morte, através de saúde, 
previdência e assistência social. 
Defendemos a melhoria do sistema,  
queremos que as filas sejam zeradas e 
que o INSS atenda o povo brasileiro da 
forma adequada, mas só uma medida 
que regulamenta e bonifica horas 
extras não é suficiente. É preciso 
paralelamente, resolver os problemas 
estruturais.

Sindicato reúne com novos servidores do INSS

Hora de se
apresentar
e falar 
sobre
nossa
organização
e luta
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A Mesa Nacional Permanente de Negociação (MNPN) reu-
niu representantes das bancadas sindical e governamental 
em nova rodada no último dia 29 de agosto. Após  reunião, a 
bancada sindical que representa trabalhadores e trabalhado-
ras de diferentes setores do serviço público federal, divulgou 
nota com os resultados da Quarta Rodada de Negociação, 
demonstrando indignação com a proposta do Governo.

A proposta apresentada não prevê índice de reajuste sala-
rial em 2024, uma vez que o Ministério da Gestão e Inovação 
informou que foi feita uma reserva no orçamento federal de 
2024, de R$ 1,5 bilhão de reais, para tratar de questões relati-
vas aos servidores federais. Assim, se houver recomposição, 
será inferior a 1%, ou seja não cobre sequer perdas inflacioná-
rias enfrentadas pelo funcionalismo.

A Bancada Sindical lembra que, durante a última década, 
as categorias sofreram perdas salariais agudas e é imperativo 
que os reajustes recomponham os salários. A Nota expressa 
também preocupação quanto à falta de prioridade dada às 
pautas não remuneratórias, em particular, a ausência de qual-
quer manifestação sobre a revogação do Decreto 10.620/ 
2021, que versa sobre a criação da unidade gestora previden-
ciária, uma questão que afeta diretamente os interesses dos 
trabalhadores e trabalhadoras.

A Bancada Sindical reafirma a relevância da Mesa 
Permanente na manutenção do diálogo entre os trabalhado-
res públicos e o governo, mas exige que as respostas do MGI 
às propostas sejam objetivas, lembrando que a ‘‘valorização 
dos servidores e servidoras é essencial para promover servi-
ço público de qualidade e uma sociedade mais justa’’.

Os representantes sindicais decidiram convocar uma 
Plenária Nacional dos Servidores Públicos para discutir um 

Mesa Nacional de Negociação reuniu duas vezes em Agosto
mas proposta do Governo está aquém das expectativas

A 17ª Conferência Nacional de Saúde 
foi realizada de 02 a 05 de julho em 
Brasília com o tema “Garantir Direitos e 
Defender o SUS, a Vida e a Democracia – 
Amanhã vai ser outro dia” e cerca de 6 mil 
delegados na etapa nacional que culmina 
o processo de conferências municipais, 
estaduais e no Distrito Federal, além de 
99 conferências livres temáticas. Do 
SintsprevMa, estiveram presentes Maria 
Júlia Reis e Riamunda Rudakoff.

A Conferência é promovida pelo 
Conselho Nacional de Saúde e teve 
como objetivo maior a defesa incondicio-
nal e busca do fortalecimento do Sistema 
Único de Saúde (SUS), o que foi expres-
sado durante todo o evento, especial-
mente no ato de abertura por autorida-
des, lideranças e trabalhadores presen-
tes. A defesa da permanência da atual 
ministra da Saúde, Nísia Trindade, no 
cargo, também marcou as falas.

 

17ª Conferência Nacional de Saúde foi realizada
em Brasília com participação de Dirigentes da CNTSS/CUT

e seus sindicatos filiados
A 17ª Conferência reafirma ainda a 

importância do Controle Social e o com-
promisso do atual governo com o SUS, 
seus trabalhadores, usuários do sistema 
e as políticas públicas em saúde. Na 
abertura, foi feito o lançamento da cam-
panha sobre “Conselho Local de Saúde”, 
com a finalidade de instituir Conselhos 
voltados à gestão das mais de 42 mil 
Unidades Básicas de Saúde (UBSs) do 
país. A iniciativa fortalece a Democracia 
participativa e o Controle Social.

A CNTSS/CUT e suas entidades 
filiadas estiveram presentes em todas 
as etapas de d iscussão da 17ª 
Conferência Nacional de Saúde. A 
Confederação produziu um folder com 
objetivo de dialogar sobre os desafios da 
Conferência e apresentou ainda, por 
meio de Moção, o indicativo de realiza-
ção de uma Conferência Nacional do 
Sistema de Seguridade Social, para 

construção de uma sinergia capaz de 
unificar ainda mais as políticas das áreas 
da Saúde, Assistência e Previdência 
Social.  

A Confederação também encami-
nhou Moções abordando temáticas caras 
à luta dos trabalhadores da Seguridade 
Social. Além da defesa do piso salarial 
nacional da enfermagem  proposta em 
conjunto com as demais entidades do 
Fórum Nacional, a CNTSS/CUT também 
pautou os seguintes temas: mais financi-
amento para o SUS; Carreira Única de 
Estado no SUS e sua consolidação como 
política pública de Estado; políticas de 
saúde do trabalhador para os profissio-
nais do SUS e a realização da 5ª 
Conferência Nacional de Saúde dos 
Trabalhadores e Trabalhadoras; defesa 
da política nacional de Saúde Mental e 
contra as comunidades terapêuticas.

Fonte: CNTSS

calendário de mobilização, inclusive com possibilidade de gre-
ve.

Resgate - Na rodada do dia 10 de agosto, os representan-
tes sindicais já avaliavam que a reunião ficou aquém das 
expectativas, visto que o governo não apresentou números 
concretos para embasar as negociações, sob a alegação de 
que não houve aprovação do Arcabouço Fiscal e o governo 
carecia de margem para determinar quanto poderia ser desti-
nado às demandas dos servidores no orçamento de 2024.

Naquele momento, a bancada sindical já alertava para o 
prazo de envio do Orçamento 2024 ao Congresso, que se 
esgotava no dia 31 de agosto, poucos dias depois, mas o 
Secretário José Lopez Feijóo, da Secretaria de Gestão de 
Pessoas e de Relações de Trabalho (SGPRT), assegurou, 
em nome do Presidente, que nenhum servidor público será 
prejudicado financeiramente durante o governo. A proposta 
apresenta nesta Terça, 29, não traduz isso. 

O Fórum Nacional dos Servidores Públicos Federais 
publicou Carta no início de agosto, reclamando da demora 
de contraproposta concreta do Governo. A Pauta dos 
Servidores foi entregue na primeira reunião da Mesa, em 
Julho, com foco na reposição de perdas salariais acumula-
das e em alguns pontos da pauta unificada, como a equipa-
ração dos auxílios e o “revogaço” de várias medidas do 
governo anterior.

Na segunda reunião da Mesa, em 25 de julho, foram 
debatidos nove itens, mas o Fonasefe avaliou que as nego-
ciações não avançaram . Na Carta, o Fórum reitera a neces-
sidade de mobilização e luta.

Fonasefe já tinha críticas ao processo
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O Sindicato realizou reunião com a 
Superintendência Estadual do Ministério 
da Saúde no final de julho. Participaram 
da reunião: Glinoel Oliveira Garreto (Su-
perintendente) e Carlos Henrique 
Pinheiro (Chefe do Serviço de Gestão de 
Pessoas) e os representantes do 
Sindicato, Lucy Mary Martins, Wilmar 
Lopes, Maria Júlia Reis Nogueira e 
Cleonildes Magalhães (Comissão de 
Base).

Na pauta, três pontos principais norte-
aram o debate – Termo de Cessão dos 
Servidores do Ministério no Maranhão,  
Devolução de servidores cedidos a 
Vigilância Sanitária e Epidemiológica e 
Acúmulo de Cargos no órgãos.

Sobre Termo de Cessão, foi informado 
que este foi assinado no final de 2022 e 
tem validade de cinco anos. São cerca de 
800 servidores cedidos ao SUS no 
Maranhão. No caso do Hospital Uni-
versitário, foi encaminhado um termo para 
o RH do Hospital que prevê consulta aos 
servidores sobre a concordância em per-
manecer no hospital, que deve também 
ser assinado pela Direção do HU e devol-

A CNTSS realizou Audiência com dire-
ção da GEAP, em Brasília, em 03 de julho. 
A Confederação foi representada pela 
sua Presidenta Maria Júl ia  Reis 
Nogueira, também diretora do Sintsprev-
MA, Raimundo Cintra e Terezinha  Aguiar, 
da Executiva da CNTSS, além de 
Valdemir Medeiros, do Sindprev-BA, 
Irineu Messias – do Sindsprev-PE e 
Dayane Silva, Assessora da CNTSS. 
Pela Geap, participaram o Presidente 
Douglas Vicente Figueredo e sua equipe.

Douglas Figueredo afirmou que os 
principais objetivos de sua gestão são 
reconquistar clientes, colocar o servidor  
em primeiro lugar, recuperar a GEAP e tor-
ná-la novamente atrativa. O refinancia-
mento de dívidas e campanhas com isen-
ção de carência são alguns caminhos tra-
çados para alcançá-los.

O presidente da Geap informou que 
estuda um programa de fidelidade para 
os assistidos que estão há mais tempo 
nos planos da GEAP, ou seja, quem tem 
mais tempo de plano, terá o valor regredi-
do, sendo mais acessível ao beneficiário 
“idoso”. Informou também que a campa-
nha da dívida zero será prorrogada por 
mais 30 dias, já que os planos possuem 
cerca de 60 mil inadimplentes.

SINTSPREV-MA REALIZA REUNIÃO COM SUPERINTENDÊNCIA
ESTADUAL DO MINISTÉRIO DA SAÚDE

CNTSS/CUT participa de Audiência com GEAP Saúde

vido à Superintendência do MS. No caso 
de São Luís, está em processo a celebra-
ção de Termo de Cessão com a 
Secretaria Municipal de Saúde.

Sobre a devolução de funcionários 
cedidos a Vigilância Sanitária e Epide-
miológica, a Superintendência informou 
que foram devolvidos  31 servidores ao 
Ministério. Alguns concordaram em não 
receber a gratificação paga pelo Estado 
e permanecem com a mesma lotação. 
Os demais serão cedidos para a 
Secretaria de Saúde Municipal de São 

Luís. Quatro estão na Superintendência.

Já sobre Acúmulo de Cargos, a 
Superintendência informou que o proble-
ma são os acúmulos ilegais, não previs-
tos pela Constituição de 88. Assim, 
TCU/CGU sempre que detectam esses 
casos ilegais, fazem uma notificação e 
eles são chamados a optarem. Admi-
nistrativamente, nada pode ser feito. A úni-
ca alternativa é entrar com ação na justi-
ça. Segundo o órgão, mais de 200 casos 
já foram identificados, inclusive de vários 
aposentados/as.

Figueredo falou ainda sobre a luta 
para que seja elevado o per capita patro-
nal, parte do governo no custeio dos pla-
nos de saúde suplementares, sendo que 
o primeiro passo é convencer o governo 
federal que a GEAP é viável em auto-
gestão e fazer a renovação do convênio.

Reunião mais ampla – No dia 06 de 
julho, a Geap recebeu mais dirigentes 
sindicais ampliando o diálogo com 
representações da CNTSS, FENASCE, 
CONDSEF, Associação dos Servidores 
Públicos  e Sindsprev-PE. Na ocasião, o 
Presidente  apresentou o  Plano 
Estratégico da GEAP, reafirmou suas pri-
oridades e metas, ouvindo, em seguida, 
as ponderações das representações sin-
dicais. Em síntese:

� Rever per capta patronal. É inadmis-
sível que servidores/dependentes apor-
tem cerca de 90% do recurso da Geap, 
enquanto o governo aporta apenas 10%.

� Financiamento da GEAP, que se tra-
duz no reajuste do Auxílio Saúde, subsidi-
ando em 80% do plano que serve de base 
para a realização do Convênio Único, 
denominado GEAP REFERÊNCIA; 

� Resgatar a essência da GEAP com 
todos os conselheiros/as eleitos/as pelos 
assistidos da autogestão, e não indicados 
só pelo governo, como atualmente. 

� Verticalizar a rede assistencial (hos-
pitais e clínicas próprios), para otimizar 
custo e qualidade dos serviços, abrindo 
ao SUS, eventuais excedentes. 

Fonte: CNTSS/CUT 
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Mais de 100 mil mulheres marcharam “pela reconstrução do 
país e pelo bem viver”, durante a 7ª edição da Marcha das 
Margaridas, em Brasília, nos dias 15 e 16 de agosto. A Marcha 
saiu do Parque da Cidade e foi até o Palácio do Planalto, percor-
rendo toda Esplanada dos Ministérios. O Maranhão teve uma das 
maiores delegações da Marcha, com cerca de 3.500 mulheres 
rurais e centenas de mulheres do movimento sindical urbano e 
outros movimentos sociais, que seguiram em mais de 80 ônibus.

A programação foi extensa, com várias atividades acontecen-
do simultaneamente. Teve Sessão Solene no Congresso, Mostra 
de Saberes e Sabores, Seminários, Oficinas, Conferências, 
Plenárias e diferentes espaços de cultura. O ponto alto foi o 
encontro com o Presidente Lula, onde as margaridas entregaram 
um documento com 13 eixos fundamentais à manutenção da vida 
das mulheres do campo. O presidente, por sua vez, já anunciou 
uma série de medidas, com assinatura de oito decretos que criam 
programas e políticas públicas, dando respostas a algumas das 
reivindicações históricas dessas trabalhadoras (ver quadro).

O SintsprevMa, que apoiou a organização da Marcha das 
Margaridas, participou com um grupo de mulheres previdenciári-
as. Nesta Edição, trazemos também entrevista com Gersina 
Vieira Marques, Secretária de Mulheres da Fetaema, que coorde-
nou a participação do Maranhão na Marcha nacional. 

Entrevista | Gercina Marques

Marcha é Ação 
Estratégica
Qual a importância da Marcha das 
Margaridas para as mulheres do campo, 
das águas e da florestas?

Gersina - A Marcha é ação estratégica promo-
vida pela CONTAG, FETAEMA|Federações e 
Sindicatos com o apoio de outras organiza-
ções, onde apresentamos ao Governo Federal 
e Congresso Nacional, uma pauta das mulheres rurais, reivindicando 
programas e políticas públicas estruturantes, e até medidas e ações pontua-
is que em seu conjunto respondem ao enfrentamento das principais ques-
tões que desafiam o Brasil, como o combate à fome, o acirramento da 
desigualdade, a crise ambiental e a violência.

Qual a representação do Maranhão na 7ª Marcha das Margaridas? 

Gersina - Saíram do Maranhão mais de 80 ônibus com cerca de 3,5 mil 
mulheres rurais para participar da Marcha.

Como funciona a mobilização e organização para participação das 
trabalhadoras rurais na Marcha das Margaridas?

Gersina - A Marcha é realizada a cada 4 anos. Entre uma marcha e outra, a 
CONTAG, FETAEMA|Federações, com o apoio das organizações parceiras, 
definem o tema baseado no cenário atual do Brasil, apontam os eixos 
estruturantes que são trabalhados através de cadernos temáticos junto às 
mulheres rurais em todo o Brasil. A partir da análise dos cadernos, as rurais 
apontam suas reivindicações que são transformadas numa pauta que é 
entregue ao Governo Federal e ao Congresso Nacional.

Decretos assinados pelo 
presidente Lula no ato de 
encerramento da Marcha
1. Decreto Quintais Produtivos para 
mulheres rurais (90 mil quintais 
produtivos)

2. Decreto Seleção de Famílias para 
Reforma Agrária (Pontuação 
diferenciada para famílias chefiadas 
por mulheres)

3. Decreto que institui Comissão 
Nacional de Enfrentamento à 
Violência no Campo

4. Instituição do GT Plano Nacional 
de Juventude e Sucessão Rural

5. Instituição do Programa Nacional 
de Cidadania e Bem Viver da 
Mulher Rural (Novo PNDTR)

6. Instituição do Pacto Nacional de 
Prevenção ao Feminicídio

7. Decreto que retoma a Política 
Nacional ao Trabalhador Rural 
Empregado

8. Decreto que retoma a Bolsa 
Verde

Mais de 100 mil Mulheres do Campo, das Águas
e das Florestas marcham pelo bem viver

7ª Marcha das Margaridas

Margarida 
Alves vive!

Mulheres 
marcharam
em Brasília 

defendendo 
suas 

reivindicações 
e tiveram 

resposta do 
Governo
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Sintsprev-Ma presente nos Congressos 
Estadual e Nacional da CUT

O SintsprevMa participou do Congresso 
Estadual da CUT, realizando Assembleia 
da categoria para tirar seus delegados aos 
Congresso Estadual e Nacional em junho.

A quantidade de delegados de cada 
Sindicato nos Congressos da Central é cal-
culada conforme o número de filiados da 
entidade. O Sintsprev-MA elegeu 13 (treze) 
delegados/as ao 14º CECUT e 02 (dois) 
delegados/as para o 14º CONCUT. 

Os delegados eleitos ao CECUT foram 
Antônio Luís Andrade, Clenir Matos Viana, 
Euzamar Rego, José Ribamar Novaes, Leonilde Silva, Lucy Mary Martins, Luís 
Nascimento Pereira, Maria Francisca Santos, Maria Mirian Leal, Neuza Cristina Fróz, 
Rosemary Durans, Silvia Cristiana Ferreira e Silvia Cristina Lessa e as suplentes 
Grenilda de Jesus Saraiva e Maria Helena Pimenta.

Para o 14º CONCUT, foram eleitos Antônio Luís Andrade Soares e Lucy Mary 
Martins Silva, sendo suplentes Rosemary Santos Durans e Luís Nascimento Pereira. 
Foram também referendados os delegados natos, que são os dirigentes da CUT: 
Maria Júlia Reis Nogueira, Margarida de Jesus Santos da Costa, Joanilde Pires, Maria 
Raimunda Rudakoff, e Wilmar Lopes Ferreira.

CECUT e CONCUT

Fortalecendo nossa Central e a luta geral
A CUT Maranhão realizou Congresso 

Estadual (CECUT) nos dias 28, 29 e 30 de 
julho, em São Luís com tema Luta, Direitos 
e Democracia que Transformam Vidas.

Durante três dias, delegados e delega-
das discutiram temas relativos ao mundo do 
trabalho e os desafios da reconstrução do 
Brasil, a partir do texto base nacional, 
mesas, trabalhos de grupo, que mapearam 
as diretrizes da luta para os próximos anos.

O CECUT teve 172 delegados, sendo 91 
homens e 81 mulheres, de 46 entidades. 42 
sindicatos, 03 federações e 01 oposição 
que representaram trabalhadores e traba-
lhadoras dos ramos da Administração 
Federal, Estadual e Municipal; Comércio e 
Serviços; Educação; Saúde; Rural; 
Transporte e Urbanitário.

O CECUT também elegeu a Direção 
estadual para a próxima gestão composta 
por 36 membros sendo 18 membros da 
Executiva Estadual mais 18 da Direção 
Geral. O SintsprevMa tem três dirigentes na 
Direção eleita.  Margarida Costa é 
Secretaria das Mulheres, compondo a 
Executiva e Lucymary Silva e Luís Pereira 
compõe a Direção Geral da Central. 
Raimunda Rudakoff também é membro da 
Executiva representando o Sindicato dos 
Servidores Estaduais.

O CONCUT vem aí – Ele será realizado 
de 19 a 22 de outubro, em São Paulo, culmi-
nando todo o processo dos Congressos 
Estaduais e temáticos que foram realizados. 

O Congresso celebra 40 anos da Central 
e da luta unificada em defesa dos trabalha-
dores e das trabalhadoras, marcando ainda 
o ano de retorno de um operário sindicalista 
à Presidência do Brasil e a retomada de 
nossa democracia. O SintsprevMa estará 
presente nesse momento histórico.

O dia foi 
comemorado 

em agosto, mas 
quem assume 
esse papel pra 
valer, merece 
homenagem 
sempre, por 

isso a edição de 
ago/setembro 

do nosso Jornal 
relembra esse 

dia que foi 
marcado em 
nossas redes 

sociais

Nova 
diretoria 
eleita

Desconto de 10% no Curso Thales, 
localizado no Angelim, para servidores 
filiados ao SintsprevMa.

O curso oferece turmas para quem está se 
preparando para provas do Ifma, Colégio 
Militar, Colun (Colégio Universitário), CFO, 
Enem e Uema, além de concursos.
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